



# Agata Gligo en México

**L**a escritora Agata Gligo, directora de Cultura del Ministerio de Educación, asistió en representación de Chile a la reciente Feria Internacional del Libro de Guadalajara, México, donde entre otros acontecimientos se instituyó el Premio Internacional de Literatura Latinoamericana y del Caribe "Juan Rulfo".

La funcionaria participó en el Cuarto Congreso de Editores, realizado en el marco de la Feria, con el tema "La situación editorial chilena. De la dictadura a la democracia". En su calidad de escritora intervino en el encuentro de novelistas latinoamericanos denominado "La real, verdadera e increíble historia de la novela latinoamericana contada por sus autores" donde además de Agata estuvieron presentes los chilenos Hernán Lavín, Diamela Eltit y Carlos Franz. En la ocasión se discutieron temas como la problemática del libro y la promoción en sus países; la situación del proyecto de unidad editorial y las barreras para su desarrollo. Agata Gligo sintetizó la situación cultural chilena y en especial la del libro durante el anterior régimen, el cual -según dijo- puso el arte al exclusivo arbitrio de la ley de oferta y demanda. Esta política, sumada al desprestigio del conocimiento y del trabajo creativo por la exaltación del status económico y social, señaló, contribuyó a un

importante cambio de las aptitudes de lectura y la disminución de la actividad editorial. Reseñó asimismo los hitos más importantes de la situación de la cultura y el libro en particular en los años pasados. Al asumir el gobierno de Patricio Aylwin se encontró con una situación donde no existían campañas o medidas educativas para compensar a la televisión. En 40 circunscripciones electorales, de un total de 60, no hay librerías, con el agravante que los libros son caros y la importación limitada. Agata Gligo destacó en Guadalajara los anuncios hechos por el ministro de Educación, Ricardo Lagos, con ocasión de la reciente Feria Internacional del Libro de Santiago, relativos a la formulación de una política estatal del libro para Chile y la creación de un Fondo para el fomento del libro.

Puntualizó la autora de "Mi pobre tercer deseo" (su último libro) que el proyecto de ley en estudio, cuya versión primitiva se originó en la inquietud de la Cámara Chilena del Libro, forma parte de la política estatal de fomento del libro y al mismo tiempo favorece el desarrollo de la industria editorial. Establece también medidas tendientes a cautelar y volver efectivo el principio de libre circulación del libro y proteger los derechos de autores y editores frente "a prácticas cada vez más nocivas de reprografía y piratería editorial".

61 Jun, Concepción, 9-XII-1990 p. 0/1

183017

## Agata Gligo en México [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Agata Gligo en México [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile